



府連通信

2024年6月号
 日本中国友好協会
 大阪府連合会
 〒530-0013
 大阪市北区
 芝田2-3-19
 東洋ビル本館207
 TEL06-6372-8131
 FAX06-6372-8132
 郵便振替口座
 00970-5-8978
 E-mail:info
 @jcfaosaka.org
 ホームページ
 http://
 jcfaosaka.org/

東三国陳式太極拳教室に数年

基本練習は目から鱗の連続

教室に行くようになって数年「身体には未開が過ぎました。陳式の型を早く発の部分があり、身に付けたいと思ったからです。まだまだ変わる。しかしこの教室での講習は半出が出来る」、分以上が「太極拳で動ける身体」という言葉に励み「造を基に」立つ、歩く、肩関節、体幹の動かし方、とけられ、せつせと教室通いを続けている私です。



(A)

堺支部ジョイント企画の学習講演会

光明池から日本とアジアの歴史が見える

4月14日開催した学習講演会『光明池の歴史を探る』は、天候にも恵まれ、会場いっぱい51名が参加。講師に三宅美千子氏（和泉市における在日コリアンの歴史を考える会）をお招きし、たくさんの写真や資料を元に、具体的にわかりやすいお話しが聞けました。

古代の文化交流、植民地支配、戦争・戦後の池の役割の変遷など光明池の歴史を講演されました。

1 古代は須恵器の大生産地帯、渡来人との交流の場所だった

2 戦前の光明池工事は300人近い朝鮮人が危険な労働に従事、10数名が犠牲になった

3 戦争中に出征兵士の無事を祈って「かえってこい」とひそかに鯉を放した。

学習講演会の後、徒歩で光明池に向かい、本堤防、朝鮮人労働者慰霊碑、朝鮮人労働者のお墓など現地を説明していただきました。

参加者からは「光



光明池が朝鮮人労働者によって造られたことは知らなかった。「自分のまちのことに深く知れて良かった。会談」とのジョイント企画。これまで日中友好協会と接点がなかった市民がたくさん参加されました。今後他団体との共同企画をすすめる活動に生かしていきたいと思えます。【ふじたたいすけ】写真は工事中の高さ23m、幅1mのトロッキコ軌道

行事案内

- ★7月7日1時から国労会館 第70回日中大阪府連大会 活動のまとめと方針の決定 決算と予算の決定 新役員選出 その他 会員準会員で参加予定の方は 府連事務所までご連絡下さい。
- ★7月13日 3時から 第15回中国百科検定
- ★7月15日(祝)2時から 関西ブロック女性交流会 国労会館3階 中会議室 「集まることで元気になりたい」府連女性部のこの思いを 関西ブロックが受け止めて、 交流会が実現しました。案内を今号に折り込みしています。

城北支部 百科検定受験促進講座 活発な議論湧き、受験者と会員増える

城北支部は5月11日に百科検定受験促進講座を開催しました。講師は、府連百科検定委員会の高田さんにお話ししました。16名(男性11、女性5名)の参加で盛会でした。

高田さんが初級の過去問題を分析整理した資料を基に丁寧に解説した後、全員で第14回初級試験を10問ずつ解いて答え合わせをし、参加者からの質問に答える形で進めました。40問中7問について質問が出され、(人口、少数民族、宗教、直轄市、時差、魯迅の作品、お茶の産地)、積極的な応答、議論が交わされ



花のきりえ展

全大阪「花のきりえ展」は5月14から19日長居公園内「花と緑と自然の情報センター」の2階ギャラリーで34点の花の力作が展示されました。近藤好幸さんは「ゆり」前田尋さんは「桜花」を出展されました。



城北支部は今回の講座の成功のために「しんぶん赤旗」に折り込んだチラシを見て初めて参加された方は、この講義を受けて日中友好協会に入会、初級試験受験も決意されました。

城北支部は今のところ、百科検定初受験の方3名を含め、初級1名、3級2名、2級1名の計4名が第15回試験受験予定です。6月の申込締切までもう一声二声かけて受験者を増やしたいと考えています。(西脇義彦)

ビギナーズ台湾 第9回 政権交代が実現 国民党政権から民進党へ

※1回目の政権交代 1996年に初めて国民の直接投票による総統選挙がおこなわれ、国民党の李登輝が再任されます。2000年李登輝退任後の選挙では国民党の候補者が割れるということもあり、民進党の陳水扁が当選し、50年続いた国民党政権から民進党への政権交代が実現します。

※2回目の政権交代 中国との対立姿勢に危惧を感じた台湾の人々は、2008年の総統選挙で対中融和政策をとる国民党の馬英九を総統に選びます。馬英九は統一問題を棚上げし、中国との経済交流を進めます。中国と台湾間で、通信・通商・通航が解禁されました。

※3回目の政権交代 馬英九は2014年に、台湾と中国の間で運輸、金融、医療、美容などの自由化を目指す「兩岸サービス貿易協定」を締結しようとした。台湾政府は台湾の人々には秘密で中国と交渉を進めました。台湾では学生を中心に反対運動が起こります。そして2016年の選挙で民進党の蔡英文が

代	総 統	政 党	期 間
初 代	蒋介石	中国国民党	1948~1975 (27年)
第2代	嚴家淦	中国国民党	1975~1978 (3年)
第3代	蔣経国	中国国民党	1978~1988 (10年)
第4代	李登輝	中国国民党	1988~2000 (12年)
第5代	珍水扁	民主進歩党	2000~2008 (8年)
第6代	馬英九	中国国民党	2008~2016 (8年)
第7代	蔡英文	民主進歩党	2016~2024 (8年)
第8代	賴清徳	民主進歩党	2024~

第7代総裁に当選します。3回目の政権交代です。(高田 佳音子)

堺支部 平和への思いが繋がる公開講座

アジア太平洋戦争―開戦と終戦

堺支部はこの春初めてとなる書（玉音放送）からアジア太平洋戦争の本質を解明する興味深い内容の講演で、参加者に感銘を与えました。

3回目の小牧薫先生の講演は、

5月12日堺市産業振興センターで開かれ平和への思いが繋がりが白寿。「国鉄労働者の同僚3人連帯感あふれる講演会になりまが海軍に行き帰ってこなかった」した。主催は堺市民懇で共催はことなどを語られました。長寿歴史協堺支部・堺平和委員会・日中友好協会堺支部の3団体。堺市での協力協同が大きく発

展しました。小牧先生は開戦をめぐっての連続公開講座はすべて成功し平和「杉山メモ」や昭和天皇の「開戦詔書」の原文を解説しました。また敗戦を終戦とした「敗戦詔

（支部長 浅田勝美）

中国帰国者二世生活支援 国会請願へ

5月30日、第20回中国帰国者支援委員会が大阪帰国者センターで開催されました。その場に朝日新聞の記者が取材に來られ、熱心にメモを取っておられました。中国帰国者支援をライフワークと位置付けておられる方です。今後私たちと一緒にこの運動を進めていくことになりました。

中国帰国者二世の生活支援を求める請願署名は1267筆（追加目標二千筆）集まっています。府連は第一次、第二次とも目標を超過達成しています。全国では10万目標に対し6万5千筆の到達です。

6月10日（月）の国会請願には石井が参加予定です。日本政府と中国政府の間で取り交わした「口上書」は外交文書であり法律ではありませんが、帰国者二世が支援の

対象に含まれている点。新支援法でも一世の配偶者への支援は欠落していましたが、立法（一部改正）により追加された点に確信を持ち、帰国者二世も支援の対象とする運動を進めましょう。

日中友好新聞2面好評連載中の「中国残留日本人・中国帰国者の人生が問いかけること」浅野慎一撰南大学教授は6月で終了します。

「先生のお話を直接聞きたい。」という声に先生を招いて講演会をこの秋、計画しています。さらに来春「帰国者を励ますつどい」についても検討されています。

7月からは中国帰国者二世の手記が日中友好新聞に連載されます。大阪府連は7人の方から応募していただきました。（石井勉）

河内の歴史と文化を訪ねる会

聖徳太子と物部守屋の足跡を歩く

八尾市内に残る聖徳太子と物部守屋の足跡をこれまで最高の12人で歩きました。国道24号線の太子堂交差点南側の太川神社（おおかわじんじや）の祭神はスサノオ命で約翌と招福の神、太子堂（大聖勝軍寺）の氏神に。



さらに太子堂（大聖勝軍寺）の境内へ。本尊が如意輪観音、開基は聖徳太子で三太子堂の一つ。叡福寺（太子町）の「上の太子」、野中寺（羽曳野市）の「中の太子」に対して、「下の太子」と呼ばれています。

587年、崇仏派の蘇我馬子に同調した聖徳太子が排仏派の物部守屋との戦いで「いまもし我をして敵に勝たしめば、かならず四天王のおんために寺塔を建つべし」（日本書紀）と祈願して戦勝したことから、戦いのあと四天王を祭るための寺院として四天王寺などを建立。寺伝によると、聖徳太子が物部守屋の大軍に包囲されて窮地に陥った時に椋の太木が真つ二つに割れ、その幹の空洞に太子は身を潜めて九死に一生を得た（おおかわじんじや）の祭神は太子の像を刻みました。

漢詩 漢文講座

5月26日国労大阪会館で、漢詩・漢文講座「陶淵明を再発見」の第3回を20名の参加で行ないました。宋の時代の詩人・陶淵明は悩みぬいて41歳で官職を捨て、貧しいながらも故郷で農業をしながら多くの詩を書いた田園詩人です。今回は彼の一番恐れられたもの「死」について学びました。

世の中の面倒なことから離れて、故郷でお酒を愛し、詩を書き、自由に暮らす中でなぜ死を恐れたのか。彼は自由な自分、満足している幸せな自分の存在が無くなってしまふ事を恐れたのです。下定先生がいつも楽しそうに講義をされるのも魅力で、毎回笑い声が絶えません。（H）

西支部映画会 「武器なき戦い」を観て

しみじみと治安維持法の本意な検挙により獄死した方々の無念さが伝わり、体中が怒りで沸騰しそうになりました。なぜこうした法律ができたのか：治安を乱したの、むしろ国家権力の方でしょう：ヤラレル前にヤルという、今のブーチンや、イスラエルのネタニアフと同類じゃないですか：アメリカに組み込まれ専守防衛をする国に批判資格はないです。



たたくは、どんなことがあっても戦力は持たない。私たちが何を言われようと戦争はしない。非暴力で減じた国があったと無抵抗で滅びた人々があつたと愚かにも滅びていったと『私たちは、どんなことがあっても戦力は持たない。私たちが何を言われようと戦争はしない。』武器なき戦い』ま！さに！これに尽きるでしょう！（田中澄江）

女性部学習会に参加して

世界遺産 知らないことを楽しく知る

知らない事を知るの、とても楽しいです。中国を深く知る機会が出来たことは嬉しい事です。中国は、何度か訪問しています。旧満州のハルビン、北京、南京、上海、大連、内モンゴル自治区のノモンハンなど戦跡巡りが中心のテーマで、負の遺産訪問でした。地理や文化、近代社会の学習

陳式太極拳講習会

第5期生募集

月1回日曜日 10回1万円
大阪北スポーツ体育館 9時
第5期第2回 6月23日
（簡化24式を終了した人）

西支部太極拳講習会

第118期講習会は
4月から北スポーツ体育館で
6時半から開講中です。

皆さんが親切にしてくださったり、あたらしい知り合いも出て心強く思います。中国は面積も大きく、歴史も深い、多民族国家で地下資源も甚大など知りたいことがいっぱいあります。知らないことを楽しく知ること、心掛け最後までキッチリ学習出来るように努力します。（森岡明子・西支部会員）